【令和 5 年度】 \*日々の喜志小学校の様子をつぶやきます(\*^-^\*)

1月

## ○ Ⅰ月9日(火曜日) 『始業式』

新しい年が始まりました。本年もどうぞよろしくお願いいたします。

今年は、元日に石川県能登地方を震源とする強い地震がありました。被災地では、今も支援や 救助を待つ方々がたくさんいます。体育館で子どもたちと集まって始業式ができること、本当に大 事な時間なのだと改めて思いました。

始業式では、メジャーリーグの大谷翔平選手からプレゼントされたグローブを子どもたちにお披露目しました。野球を習っている6年生の児童に、みんなの前でキャッチボールをしてもらうと、子どもたちから『オー!』という歓声が何度も上がりました。『野球しようぜ!』のメッセージとともに、大きな夢も受け取ったように思います。



## ○ | 月 | | 日(木曜日) 『給食スタート!』

今日から 3 学期の給食が始まりました。今日は『正月献立』 ご飯、お祝い味噌汁、ぶりの照り焼き、煮しめ、牛乳です。 ぶりは成長すると名前が変わる出世魚で、縁起がいいと言われています。 また、煮しめには、I つの鍋でたくさん具材を一緒に煮込むことから家族が仲良く暮らせますようにという願いが込められているそうです。 みんなで身も心も温まって食べたいと思います。



## ○ | 月 | 2 日(金曜日) 『また来週!』

今日は、I 日会議と研修で出張に行っていました。予定より少し早く終わったので、子どもたちの下校に間に合うかもと思い、学校に戻ってきました。ギリギリ間に合って、「さようなら!」「また来週!」と、ほんの一言ですが、子どもたちと声を交わすことができ、ほっこりしました。

## ○ 1 月 15 日(月曜日) 『手作り ひじきふりかけ & なわとびがんばり隊』

今日の給食のメニューに、『手作り ひじきふりかけ』がありました。芽ひじきと粉かつおを一緒に 炒めて作られたそうです。口当たりも良く、職員室でも好評でした。給食室で子どもたちが返却し に来るのを待っていると、ほとんどのクラスで、『手作り ひじきふりかけ』が完食されており、『ご飯』 の残量もいつもに比べ、少なかったです。おいしくいただいたようです!

朝から降っていた冷たい雨も止み、昼休みは、『なわとびがんばり隊』をしました。『なわとびがんばり隊』は、縦割り班で集まり、高学年の子どもたちが中心になって、低学年の子どもたちに技のコッを教えたり、数えてあげたり、一緒に跳んだりします。子どもたちの楽しい、元気な声が聞こえてきました。



## ○1月16日(火曜日) 『地震の避難訓練 & 嬉しい言葉』

今日は、長休みに地震の避難訓練を行いました。子どもたちには、事前に避難訓練があることは伝えていましたが、いつするかは教えていませんでした。休み時間、そばに先生がいないかもしれない、そんな時にどうしたらいいのか考えました。先日、石川県で大きな地震があったこともあり、子どもも大人も真剣に取り組めていたと思います。ただ、しゃべり声が目立ちました。子どもたちには、(1)慌てないこと (2)揺れを感じたら、すぐ机の下等に隠れること (3)外で遊んでいる時は、運動場の真ん中に集まること を話しました。

それから、今日、保護者の方から嬉しい言葉を掛けていただきました。それは、「今朝 PTA のパトロールで立っていたけれど、数年前と比べて、あいさつする子どもが多くなっている。恥ずかしがる子どももいるけれど、会釈を返してくれて、知らん顔する子どもがいない。」ということでした。とても嬉しい言葉です。『あいさつを諦めない』というのが私の思いです。あいさつが返ってくる、返ってこないに関わらず、あいさつを続けることで、相手に伝わるものがきっとあると信じています。今日も明るく元気にあいさつを頑張ります!

## ○ | 月 | 7 日(水曜日) 『よろしくお願いします!』

放課後、郵便物を取りに正門のところに行くと、3 年生の子ども二人に会いました。家に集まって、一緒に勉強した後、ゲームをするという話を楽しそうにしてくれました。そこへ、小学校から、お客さんが出てこられました。私が「ありがとうございました。また、よろしくお願いします。」と挨拶すると、子どもたちが「先生、あの人誰?」と聞くので、「3 年生にそろばんを教えに来てくれる先生だよ。」と伝えると、帰ろうとされていたお客さんの方を向いて、「今度お世話になります。よろしくお願いします!」と、元気よく挨拶ができました。お客さんも「楽しみにしています!」と笑顔でお帰りになられました。昨日も、挨拶のことに触れましたが、その場に応じた素敵な挨拶をできる 3 年生が、誇らしか

## ○ | 月 | 8日(木曜日) 『校長先生の傘、かわいい!』

今日は、雨。下校時刻も雨が降っていたので、私物のえんじ色の傘を差して、子どもたちを見送っていました。すると、中学年の子どもが近寄ってきて、「校長先生、その傘、校長先生の?」と聞くので、「そうだよ。」と答えると、「校長先生の傘、かわいい! いつも、その傘差したらいいねん!!」と言ってくれました。私も気に入っている傘だったので、子どもの言葉がとっても嬉しかったです。ぱあっと明るい気持ちになりました。ありがとう。

## ○ | 月 | 9日(金曜日) 『なわとび検定 & 喜志中学校の制服採寸』

今日は、長休みと昼休みに『なわとび検定』がありました。級を終えた子どもたちが、段検定や名人にチャレンジします。私も昼休みにちょっとお手伝いに行きました。すると、早速「二重跳び、数えて!」の声。任せてください! もっと上手になりたいと頑張る子どもたちの顔は輝いていました。運動場でも、一生懸命なわとびの練習をしている子どもたちがたくさんいます。いっぱい練習できるように、お天気になってほしいなぁ。

毎年、この時期になると、喜志中学校の制服採寸を小学校の体育館で行います。中学校の制服に袖を通す子どもたちの姿は、急に大人びて見えます。成長を嬉しく思いつつも、卒業が近づいてきたのを感じ、ちょっぴりさみしくなります。

#### ○1月20日(土曜日) 『今日は、子ども食堂の日』

今日は、今年初めての子ども食堂『あのね』さんの日でした。昼食の 12 時に合わせて、みんなが集まって来ました。今日は総勢 35 名の参加。子ども食堂「あのね」さんが始まって 1 年と 5 か月。子どもたちの居場所になっています。気になる今日のメニューは、「三色どんぶり、具だくさん味噌汁、サツマイモスティック、お土産のお菓子」でした。どれもおいしかったのですが、特に人気だったのが三色どんぶり。あっという間に完食して、おかわりの列ができていました。食後の楽しみは、ペットボトルの輪投げ大会。高学年の子どもたちがお店屋さんを担当し、小さい子から順番にチャレンジ! 最後は、大人も参加しました。私も子どもたちに応援してもらい、しっかり的に入れ、大人の本気を見せてきました! 楽しい土曜日の午後でした!!



## ○1月23日(火曜日) 『あいさつは、寒いですね!』

今日は、最高気温6℃。本当に朝から寒いです。「おはようございます。今朝は、寒いですね。」と、 あいさつを交わしました。先日、全校朝会で「1月20日頃から2月3日頃までは、『大寒』といって、一年で最も寒い時期です。」と話をしたのですが、本当にその通りになりました。でも、この寒さの中でも、子どもたちはミュージカルの練習やなわとびの練習を頑張っています。「寒い、寒い。」と言っていてはダメですね。子どもたちに負けないように頑張ります!

# ○I月24日(水曜日) 『入学説明会 & 5(年生)·5(オ児)交流~ゴーゴー交流~』

朝から雪がちらつく天気の中、午後から入学説明会を行いました。小学校に入学するのを親子 共に楽しみにしていただきたいという思いで、今日まで準備をしてきました。職員には、「今日は寒 い I 日ですが、新 I 年生があったかい気持ちになるよう迎えましょう。」と話をしました。

入学説明会をしている間、体験入学も行いました。『5(年生)・5(才児)交流~ゴー・ゴー交流~』です。4月に入学してくる時には、6年生と「年生として出会う子どもたち。入学してから、様々な場面で一緒に過ごすことになります。今日は、その第 「歩です!5年生が、『小学校すごろく』をして一緒に遊んでくれました。「給食を食べて、元気もりもり4マス進む」「掃除をしてほめられる「マス進む」等、小学校生活にちなんだ、すごろくになっています。新「年生が楽しめるように、5年生が一生懸命に頑張っていました。かわいい新「年生と頼もしい5年生を見ることができ、嬉しかったです。

## ○ | 月 26 日(金曜日) 『漢検にチャレンジ!』

今日は、喜志中学校で漢検(日本漢字能力検定)の団体受検があり、喜志小学校からも約 40 名の子どもたちが受検しました。実は、2 年前に喜志小学校でも漢検の団体受検を予定していたのですが、コロナ禍で断念したことがあります。だから、念願の漢検受検の子どもたちもいました。低学年の子どもたちも多数参加していたので、初めての喜志中学校に緊張するかもしれないと、喜志小学校からも私を含めて 3 名の職員がスタッフとして参加しました。始まるまでは、余裕の表情でおしゃべりしていた子どもたちですが、『開始!』の合図とともに真剣な表情。シャカシャカと鉛筆の音だけが教室に響きました。みんな、良く頑張りました!

## ○ | 月 30 日(火曜日) 『春を感じて』

今朝は 7 時 30 分に学校を出発して、校区内を自転車で巡回していました。登校中の子どもたちに「おはよう。」「また後でね。」と、あいさつを交わしながら進んでいたのですが、ふと道路沿いの梅の木が目に留まり、立ち止まって良く見てみると、つぼみがふくらんでいました。まだまだ寒さ厳しい時期ですが、春を感じました。梅のつぼみがほころび、春の暖かな陽ざしになるが待ち遠しいです。

## ○1月31日(水曜日) 『リハーサルのリハーサルのリハーサル!!』

朝、正門に立っていると、5 年生の子どもたちが「校長先生、今日ミュージカルのリハーサルのリハーサルのリハーサルするねん。来られる?」と、誘ってくれたので、二つ返事で了解しました。5 年担任に聞くと、3 回リハーサルを予定しているそうで、今日がその I 回目だったようです。子どもたちらしい表現に、思わず笑みがこぼれました。リハーサルは、初めてとは思えないぐらい集中して取り組んでいました。一つの作品を作り上げようと担任も子どもたちも一生懸命な姿に、本番がさらに楽しみになりました!

